



dipenuhi oleh seorang suami dengan bekerja, usaha maupun berdagang setiap hari dan diberikan sesuai dengan ukuran nafkah seperti biasanya. Namun dengan adanya metode dakwah yang dilakukan Jamaah Tabligh pemenuhan nafkah tersebut bagi istri, ketika istri ditinggal untuk berdakwah mereka pada dasarnya tidak bekerja secara duniawi untuk kebutuhan rumah tangganya. Dakwah yang dilakukan oleh Jamaah Tabligh dengan cara *khurūj fī sabīlillāh* dengan meninggalkan istri 3 hari, 40 hari bahkan sampai 4 bulan secara tidak langsung menggambarkan dan terlintas dipikiran bahwa adanya penelantaran kewajiban suami terhadap hak istri dan anak, nafkah mereka, pendidikan bagi mereka dan lain sebagainya. Pernyataan tersebut juga akan terlintas disetiap orang yang mendengar metode dakwah yang dilakukan oleh Jamaah Tabligh.

Pada dasarnya penelitian yang dilakukan oleh penulis sudah dapat menjawab mengenai kewajiban suami terhadap istri khususnya dalam hal nafkah ketika suami meninggalkan istri dan anak untuk *khurūj fī sabīlillāh*. Sebelum suami Jamaah Tabligh berdakwah hal yang harus diperhatikan adalah nafkah untuk istri dan anak selama mereka ditinggal berdakwah, kalau seandainya berdakwah dalam 3 hari maka dapat di total dengan biaya hidup perhari, contoh: sehari membutuhkan biaya Rp. 150.000,- maka biaya tersebut dikalikan untuk bekal selama 3 hari terhadap istri dan anak sebesar Rp. 450.000,- begitu pula apabila istri dan anak ditinggal dalam kurun waktu 40 hari, dan 4 bulan, tinggal dikalikan saja seperti hitungan diatas. Besaran nafkah tidak ditemukan dalam batas

maksimal dan minimal dikalangan Jamaah Tabligh, itu semua dapat ditentukan hasil musyawarah antara suami dan istri. Setelah diadakan musyawarah keluarga dan ditentukan besaran harta yang akan ditinggalkan selanjutnya Jamaah Tabligh yang ingin *khurūj* akan didata terlebih dahulu oleh tim *tafaqud* yang berada disetiap halaqoh disana juga akan dipertanyakan kembali mengenai pemenuhan kewajiban suami apabila ia telah berumah tangga. Setelah itu dapat diambil kesimpulan bahwa kewajiban suami terhadap istri dalam keluarga Jamaah Tabligh pada dasarnya bila dilakukam oleh mereka dengan prosedur yang menjadi syarat *khurūj* maka tidak terdapat kesalahan terhadap kewajibannya kepada istri dan anggota keluarganya, selama istri ridha terhadap nafkah dan hak istriterdapat kewajiban suami.

Kewajiban suami seperti mendidik anak pada dasarnya adalah kewajiban bersama antara suami istri. Namun dalam keluarga Jamaah Tabligh lebih menyerahkan kewajiban tersebut terhadap istri. Dapat dilihat ketika sang suami meninggalkan istri untuk berdakwah. Ketika pulang berdakwah sang suami sibuk mempersiapkan nafkah dengan cara bekerja, berdagang dan lain sebagainya untuk *khurūj fī sabīlillāh* berikutnya, sehingga dalam pikiran seseorang mereka tidak memiliki waktu untuk mendidik anaknya.

Pandangan penulis terhadap pemikiran sebagian kecil anggota Jamaah Tabligh ini adalah hanya sedikit meluruskan mengenai terhadap pendapat mereka tersebut, walaupun ada sedikit kekeliruan namun menurut penulis























